

# 豊坂っ子通信

令和2年度  
豊坂小校長室だより  
R3・3・18  
No. 17  
発行 本多 宣子

## “本気がいっぱい”見られた令和2年度 ～明日19日卒業式、24日修了式～



令和2年度がもうすぐ終わろうとしています。今年度はコロナ禍により、約2か月の休校やマスク着用・三密を避ける学校生活となりました。そうした中、毎日の授業に集中して取り組む子どもたちの姿や、学級・学年の仲間や他学年とのかかわりを大切にする様子が多く見られました。この未曾有の状況のなかでも、「今できること」「今年だからできること」を工夫して、充実した学校生活を送ることができた豊坂っ子たちです。

これからの人生において、力になることと信じています。

さて、明日は第112回卒業証書授与式。本年度は式会場に在校生の代表として5年生が参加します。1～4年生は、校内テレビの生中継を見て参加します。そして式後には、6年教室までの渡りや廊下・階段に1～4年生が並んで花道をつくり、卒業生を見送る予定をしています。卒業式当日、全校児童・職員全員で卒業生にお祝いの心を伝えられることと思います。



また24日の修了式は、低学年部と中・高学年部の分散修了式を予定しています。学年部で集まり、1年間の成長を確認して締めくくるとともに、来年度への意欲が高まることと期待しています。



本年度、子どもたちは本当に大きく成長しました。それは、毎日の学校生活一日一日を大切に、一生懸命取り組んだからと感じます。授業中は真剣なまなざしで取り組み、自分の考えを書いたり発表したりする力がついてきました。業間チャレンジの5分間かけ足は、限られた中で目標をもって走りました。また、放課は運動場などで仲間と楽しく遊ぶ姿が多く見られました。例年同様に実施できなかった学校行事はありましたが、その分も一日一日を本気で取り組む子どもたちの姿がいっぱい見られました。

「本気がいっぱい」見られた令和2年度、本当によく頑張り、大きな成長がありました。大変立派な豊坂っ子です。(大花丸)

このように、本年度も子どもたちが大きく成長したのは、ご家庭のご協力ご支援のおかげです。ありがとうございました。特に、健康管理には大変ご協力いただきました。重ねてお礼申し上げます。

## 落ち着いて取り組む力が高まった ノート検定



3月に入ってから、3学期の「とよさか小・ノート検定」を行いました。本年度3回目となるため、個々の子どもたちの成長を楽しみに各教室に出かけました。

教室では、名簿順に算数・国語・社会などの自分のノートを持って、私に手渡ししてくれます。「お願いします」と、低学年もしっかり挨拶をする姿が多く、感心しました。そして、一人一人に「すごく頑張って勉強したね」「丁寧に書いているね」「まとめて書く力がついたね」などの声をかけ、合格の印を押しました。また、さらに丁寧に書いている子には、きらきらシールを贈りました。「合格です。おめでとう。来年度もこの調子で頑張ってくださいね」と言ってノートを渡すと、「はい。ありがとうございます」と、笑顔とともに挨拶を返してくれます。「ノート検定」を継続して取り組んだことで、高学年では大事なポイントを明記したノートやわかりやすいノートが増えてきました。きっとノートにまとめることで頭の中も整理されていることと思います。「ノート検定」により全校の子どもとかわることで、さらに素敵な子どもたちの姿に出会えました。大変幸せなひとときでした。



卒業生との懇談会を校長室で行った際に、「ことわざテスト」を行いました。意味を伝えると、どのグループもことわざや四字熟語を答えることができました。素晴らしいです。毎月、耳にしたことで覚えてくれました。

今年度最後となる3月のことわざは、「温故知新（おんこちしん）」です。

意味は、「前に学んだことや昔の事からもう一度調べたり考えたりして、新たなものごとの正しいみちすじや知識を見い出すこと。古いものをたずね、昔のことをよく学び、そこから新しい知識や現在の事態に対処すること」です。大事にしていきたい言葉の一つですね。



## 学校中に あいありがとうが いっぱい！



今、校舎内は「ありがとう」の言葉がいっぱいです。6年生に「ありがとう」、6年生からも「ありがとう」の言葉をもらっています。また他学年との交流、学級内や先生たちへと感謝の言葉も伝えています。さらに、代表委員会が3月の月訓を「感謝の気持ちを先生たちや友だちに伝えよう」とし、「ありがとうカレンダー」を企画してくれています。メッセージの一部を紹介します。

♡6年生へ♡

- いっぱいあそんでくれてありがとう。中学こうでもがんばってね。(1年 たくま)
- そうじていねいにおしえてくれたり、どんなときもやさしくしてくれてありがとうございます。(2年 ねね)
- 今までお世話になってきたみなさんは、いい人ばかりでした。ぼくもいい人を目指してがんばります。(3年 瑛士)
- 6年生の行動を見て、いろいろなことを学びました。中学校でもがんばってください。(4年 央嘉)
- 全校の見本として、通学班で安全に見守ってくれてありがとうございます。これからは、自分が6年生のようにがんばります。(5年 成敏)

♡6年生から下級生へ 「ありがとう そして、がんばってください」

- 1年生へ…まいあさ、ながいきよりをがんばってあるいたね。つかれたよね。でも、ちゃんとみんなについていけていてあるきやすかったよ。つぎは2年生になるね。あたらしい1年生のおてほんになれるようにがんばってね。おうえんしているよ。(6年 日葵)
- 2年生へ…つぎは3年生です。ベンキョウがむずかしくなると思うけれど、がんばってください。2年生はえがおがすてきななので、つづけていってください。(6年 心海)
- 3年生へ…来年度からクラブ活動や委員会活動が始まります。きんちょうすると思うけれど、自信をもってやればそれでいいと思います。自信をもってがんばってください。(6年 一登)
- 4年生へ…5年生になったら6年生の準備やお米作りがスタートするよ。大変なときもあるけれど、楽しいよ。がんばっておいしいお米を作ってね。思い出いっぱい作ってね。キャンプめっちゃ楽しいよ。(6年 茉莉)
- 5年生へ…来年度は6年生になり、この学校の最高学年となるね。大変なこともふえてくけれど、その分思い出もたくさんできていくので、楽しんでね。あっという間の6年間なので、たくさん友達とお話ししたりして楽しんでね。これから楽しい小学校生活になるように、豊坂小学校をいっぱいってってください。(6年 瑞季)



## 令和3年度に向けて 心と体の準備をしよう

卒業生は4月6日まで、在校生は4月5日まで春休みに入ります。生活のベースが家庭、地域へ移る期間となります。開放された気分になりがちですが、新型コロナウイルス感染予防には継続して取り組み、健康に過ごしましょう。保護者の皆様には、子どもたちの生活に目を配っていただき、お声かけをお願いします。そして、次学年に向けて、次の3つの取り組みをしましょう。

- ① 目標を決め、心と用具等の準備をする
- ② 運動をする
- ③ 家のお手伝いをする

本年度も「豊坂っ子通信」をお読みいただき、ありがとうございました。



保護者の皆様から、「ことわざなどが載っていて、楽しく読んでいます」などのお言葉をいただき、うれしく感じながら発行してきました。特に本年度は、授業参観を行うことができなかったため、学校での子どもたちの様子を少しでも多くお知らせしたい思いで掲載してきました。ご家庭での話題にさせていただけたでしょうか。本通信を通して、子どもたちの活躍や成長を広めることができ、学校教育活動にご協力いただけたことを心より感謝いたします。本年度も大変お世話になりました。本当にありがとうございました。